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С существительным дружу
И нисколько не тужу.

Моя основная примета:
Обозначаю признак предмета.
Лед какой? Холодный,гладкий.
Чай какой? Горячий,сладкий.

Изменяюсь по родам,
Числам и падежам.

Люблю детей внимательных.
Кто я?...

Прилагательное



❖ От каких частей речи 
образуется имя 
прилагательное? 

(имя существительное, глагол)

❖ Назовите один из основных 
способов образования имен 

прилагательных?

 (суффиксальный)



Образуйте прилагательные 
от следующих слов:
картон - картонный
обед - обеденный

лебедь – лебединый
вода – водяной
песок - песчаный 

В каких случаях мы пишем одну 
букву Н, а в каких две буквы Н?



Если прилагательное образовано 
от существительного, тогда:

1. в суффиксах –ан-, -ян-, -ин- 
будет писаться одна буква Н
журавлиный, торфяной, кожаный

 Слова-исключения:

стеклянный, деревянный, 
оловянный



2. в суффиксах –онн-, -енн-
торжественный, монотонный

Слово-исключение: ветреный

3. если основа существительного 
оканчивается на –н-
камень - каменный



Различай!
Масляный (разведенный или 

работающий на масле)
Масленый (пропитанный 

маслом)

Масляные краски, 
масляный двигатель

Масленый блин

Ветряной (действующий 
силой ветра)

Ветреный ( с ветром)

Ветряной двигатель, 
ветряная оспа

Ветреный день



Запомни!
❖Зеленый
❖Синий
❖Багряный
❖Пряный 
❖Свиной
❖Юный
❖Румяный



Выполни!
❖ Образуй от имен существительных 

прилагательные, расположи их в 
алфавитном порядке. Поставьте в словах 

ударения.
Земля, трава, кость, ремесло, обед, 

топор, слюда, кожа, полотно, 
торжество, правительство, 

единство, государство, отечество, 
огонь, глина, солома, тыква, клюква, 
береста, вода, жесть, лед, лен, песок, 

дерево, рожь, серебро, шерсть, 
маневры.



Домашнее задание

❖Параграф 56

❖Упражнения 319, 321


